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　－：職場の雰囲気は？
川上：想像と全然違ってました。すごくフレンドリーで、何でも相談

しやすいです。ちょっとした雑談もよくしますし、にぎやかで
楽しいですよ。

遠藤：うちの先輩方も手取り足取り教えてくれます。必ず近くにだれ
か相談できる人がいるので、恵まれてるなと思います。先輩方
に少しでも近づけるように頑張りたいです。

　－：やりがいを感じてますか？
遠藤：運動会でエイサーを踊ったんです。子どもたちが「やりたい、

やりたい！」って言って、休み時間もずっと練習して。運動会
の準備はとても大変だったんですけど、やり遂げた時のこども
たちの笑顔といったら、もう、最高です。

川上：私は授業づくりを頑張っているんですけど、子どもたちは正直
なので、いい授業ができるととってもいい顔をしてくれるんで
す。だから授業が終わった時に子どもが笑顔だとすごく嬉しい
ですし、また頑張ろうって思えます。

　－：夢の教員生活はどうですか？
川上：一学期はあっという間でした。目まぐるしい日々で、

気づけば修了式（笑）
遠藤：本当に一日がすぐ終わるんですよ。何が分からな

いかも分からないので、毎日先輩方に相談していま
した。

川上：私も同じです。周りの先生方に教えてもらいながら
なんとか授業をして、休み時間になれば先生である
ことを忘れるくらい、こどもたちと全力で遊んで。
毎日へとへとなんですけど、すごく充実してます。

遠藤：教員になってからですが、旅行に行った時でも「子
供に教えてあげられることはないかな」という目線
で常に何かを探している自分に気づきました。完全
に子ども中心の生活ですよね（笑）でも、それが楽
しいんです。

初任者×初任者「夢のその先」
ぶっちゃけます

Special
Interview

【OFFの日】

友人と食事や買い物、ドラ
イブをすることでリフレッシュ
しています！県外にもよく行き
ますね。

夏休み中には、以前からずっ
と行きたかった伊勢に行ってき
ました。とっても楽しかったで
す。赤福もおいしかったですよ。

学生時代に打ち込んでいた
うらじゃもまたいつかやりたい
なと思っています。

【OFFの日】

筋トレに学生時代から目覚
め、時間があればジムへ通って
ますね。

それから、最近はサーフィ
ンを始めて、波に乗るために週
末は徳島へ行くことが楽しみに
なっています。

夏休みは沖縄でスキューバ
ダイビングしてきました！同じ
職場の先輩に穴場のお店とス
ポットを教えてもらって。また
新しい趣味が増えそうです。

川　上 遠　藤

友人と神戸の中華街へ サーフィン、はまってます

念願の伊勢神宮と赤福 初体験

「それから」のこと、話します。
浦安小学校
教諭

川上　奈々子

いつでも
全力で

横井小学校
教諭

遠藤　隆平

子どもと
ともに成長

小学校

採用から約半年経った今、初任者たちは何を思い、何を感じ、
何を語るのか。現場のリアルな声を皆さんにお届けします。
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　－：教員を目指したきっかけは何ですか？
児島：とにかく子どもが好きで、子どもと関わる仕事がした

くて。私は自分の中学校生活がすごく楽しかったので、
同じように思ってもらえる生徒が一人でも増えればい
いなと思い中学校教員になりました。

米澤：僕は中３の時の部活の先生が、勉強とか競技の技術だ
けじゃなくて、人として大切なものをたくさん教えて
くれました。今の自分があるのはその先生のおかげで
もあるので、自分も誰かにとってのそんな存在になり
たいと思い、中学校教員をやっています。

児島：私もあこがれの先生がいました。女性の数学の先生
だったんですけど、同じようになりたいですね。

米澤：実際に自分がなってみると、大変なことも多いですけ
ど、いろいろ経験して引き出しの多い先生になりたい
ですね。

　－：職場の雰囲気は？ 
米澤：関係づくりができていて、何かあればすぐみんなで相談という

体制があるので、安心して勤務できています。
児島：うちの学校は校内研修に力を入れているので、まだ初任者で不

安が多い中、授業を見て指導していただけるのは、ありがたい
なあと思っています。

　－：やりがいを感じてますか？
児島：この仕事って出会いがたくさんあるし、卒業生とか、長く続く

つながりがたくさん生まれると思うんです。そんな風に人と関
わりあえる仕事って他にはないので、それがやりがいかなと思
います。

米澤：教員って民間みたいなノルマはないんですけど、絶対のゴー
ルや正解もないんですよね。そこが面白いんです。周りもみん
な「教育者」なので、いろんな教えを受けながら、自分なりの「答
え」を教員人生の中で見つけたいですね。

インタビュアーはこちら
【左】岡山市教育委員会事務局　学校教育部　教職員課

副主査　木村　聡
【右】同主事　須佐美　幸平

【OFFの日】

外出しますね、必ず。空い
ている時間があると、「何かしな
いともったいない！」って気持
ちになるんです。

この夏は後楽園の幻想庭園に
行きました。お盆も長野に旅行
に行ってきました。パワースポッ
トで力をもらいました！

あと、ダンスが趣味なので、
思いっきり踊ってストレス発散
したりもしています。

【OFFの日】

家で映画を観たりして、リ
ラックスして過ごします。

あと、一人暮らしなので、た
まった家事を一気にすると気持
ちがいいですよね。

旅行も好きで、夏休み中に
は、日帰りですが香川県の父
母ヶ浜に行きました。休みが数
日まとまって取れれば、大阪と
か行きたいですね。お好み焼き、
たこ焼き、串カツ・・・。

児　島 米　澤

浴衣着ちゃいました 日本のウユニ塩湖

最強のパワースポット善光寺 串カツをもう一度

岡山中央中学校
教諭（教科：数学）

児島　有紗

つながりを
大切に

東山中学校
教諭（教科：保健体育）

米澤　慶祐

自分なりの
「答え」

中学校
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伝わる思い
　－：教員を目指したきっかけは何ですか？
池田：中学校生活がただひたすら楽しかったんです。でも結局そう思

えたのは当時の先生方がいい関わり方をしてくれていたからだ
と気付いて、わたしもそんな教員になりたいと思ったんです。
だから教員になった今でも生徒と関わり合うことを一番大事に
しています。

　－：これまでを振り返ってみてどうですか？
池田：若い頃はとにかく生徒と同じ目線で接するよう心掛けていまし

た。その上で自分が引っ張っていかなきゃと。でも、年齢を重
ねるに従い、徐々に目線を変えていかないといけないなと感じ
てます。近い位置にいながらも、一歩引いたところで生徒を見
れるようにというか。生徒たちが自主性をもって自ら考えて行
動ができるように、自立の芽を摘まないように、立ち居振る舞
うことを意識しています。

　－：理想の姿を教えてください
池田：小学校５年生の時の担任の先生が、毎日クラスの全員と握手 ←

自身の成長にもつながっていて、教えてるようで教えられてい
るなと感じています。

寂しい夏休み
　－：リフレッシュの方法は？
池田：休日は大学時代の友人とカラオケに行ったり、ドライブで日帰

り旅行に出かけたりします。つい最近も京都に行って、お寺で
説法を聞いてきました。話し上手ですごく面白いんですよ。でも、

「ちょっと早口だな」とか「今の話は授業で使えるな」と教員目
線で勉強してしまうクセが出てしまいました（笑）

　－：休日は確保できていますか？
池田：今は制度上、部活動も休養日を設ける必要があるので、週末は時

間が作りやすいですね。夏休み中もいろんな計画が立てやすいで
す。でも、生徒に会えないのが寂しいんですよね、夏休み。（笑）

をしてくれていたんですが、その先生がいつも笑顔で、手がと
ても温かかったのが忘れられなくて。きっと先生ご自身が温か
い気持ちで接してくれていたから、それが伝わったんだと思う
んです。だからわたしも生徒たちから「温かいな」と思われる
ような先生になりたいですね。

いつまでもずっと
　－：職場環境はどうですか？
池田：本当に恵まれていると感じてます。何も言ってなくても、わた

しの顔色を見て「どうしたの？」って声をかけてくれるんです。
相談すれば身を乗り出して聞いてくれますし、お互いに信頼し
合える関係づくりができていますね。校長先生もよく声をかけ
てくれるんですが、必ず座って、同じ目線で話を聞いてくれる
んです。そういう所も自分が生徒と関わる際の参考になってい
るんですよね。目の前にいいお手本がたくさんあるので、先輩
方の良いところはどんどん盗んでいこうと思います。

　－：大事にしていることは何ですか？
池田：生徒一人一人との関わりを大事にしています。とにかくわたしは

ずっと生徒と関わっていきたいんです。少しでも生徒の成長に
つながるお手伝いがしたいなって思うんです。それが結局自分→

現役教諭が語る『今、伝えたいこと』
独占インタビュー

In
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【プロフィール】

石井中学校
教諭
池田　友里
平成30年度採用

岡山市出身。数年間の講
師生活を経て念願の教員
に。本人は元々水泳部員
だったが、今では陸上部の
顧問に。カラオケの十八番
はジュディマリ。

【左】
休日に姪っ子たちと遊ぶのも大好きです。
いろんな表情を見せてくれるので、いくら
遊んでも飽きないんですよね。癒されます。

【下】
家庭教師もたまにやっています！（笑）

石井中学校　池 田 友 里 教諭

生徒が一番
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一つも、専門の詳しい先生方がいらっしゃるということもある
くらいなんですけど、子どもたちの姿をイメージしながら授業
づくりするのは楽しいですね。

海の学校はまだ先です。
　－：職員室の雰囲気はどうですか？
村瀬：今の学校は小規模校で、学年団とかではなく職員室全体でひと

つのチームといった感じです。何かあっても必ずみんなで考え
るようにしているので、安心感があります。プライベートの話
もよくしますよ。風通しが良いので、誰かと話をしていても、
いつの間にかみんなで会話をしている感じになることが多いで
すね（笑）

　－： クラスの子どもたちの様子を教えてください。
村瀬：２学期にある「海の学校」を楽しみにしているようです。４月の

始業式からずっと「楽しみだ」って言ってるんですよ。準備と
か進行とか、いろいろと大変なのですが、子どもたちの真剣
な姿にはいつも感動させられますし、子どもの成長を間近で
見ることができるのが教員の仕事の一番のやりがいだと思うの
で、楽しみにしています。 ←

刻まれた思い出
　－：教員になったきっかけは何ですか？
村瀬：小学校４年生の時の担任の先生がきっかけですね。一緒に校庭

で陣取りをしたんですが、よっぽど楽しかったのか、それがな
ぜか忘れられなくて。何でもない場面なのに強く心に残ってる
んですよね。それで、自分も同じように子どもの心に何かを残
せるような教員になりたいと思いました。その方は今でも現役
なので、自分が教員になってから一度飲みに行かせていただき
ました。嬉しかったです。

　－：これまでを振り返ってみて一番楽しかったことは？
村瀬：修学旅行ですね。子どもたちが全然違う顔を見せてくれますし、

普段あまり話せてなかった子どもの新たな一面が見えたりして
面白いんですよ。学生時代に奈良に住んでいたので、一人で勝
手に懐かしんだりもしていました（笑）

　－：今一番頑張っていることを教えてください。
村瀬：授業づくりを頑張っています。　「どうすれば子どもが夢中になっ

てくれるのか」「どうすれば力がつくのか」を考え、試行錯誤し
ています。元々授業づくりが好きで、岡山市を選んだ理由の ↓

やっぱりおかやま市

　－：プライベートの過ごし方は？
村瀬：最近では子どもと一緒に公園に行って遊ぶことがほとんどですね。

岡山市は公園が多くて子育てもしやすいですよね。実は他都市の
教員採用試験にも合格していたんですが、住みやすさを考えて岡
山市を選んだんですよね。子どもが生まれてから改めて選んでよ
かったなと思ってます。県外出身の妻も、岡山市は街がごちゃご
ちゃしてないので、とても暮らしやすいと言ってくれてます。

　－：夏休みの過ごし方を教えてください。
村瀬：妻の実家が栃木県なので、お盆に孫の成長を見てもらうために

旅行を計画しています。学校閉庁日ができてお盆の期間に休み
が取りやすくなったので、長距離移動する身としては本当に助
かってます。

Interview

【プロフィール】

旭竜小学校
教諭
村瀬　遼平
平成23年度採用

岡山市出身。県外の大
学に進学し、大仏のすぐ
そばで暮らしていた。卒
業後は住み慣れた地元に
戻り小学校教員に。学生
時代は野球に打ち込んだ
スポーツマン。

【下】
近所の公園で。
子どもと過ごせる大事な場所
になっています。

【上】
３歳の娘は保育園で教えてもらって自転車に乗
れるようになりました。ほぼ毎日乗っています！

旭竜小学校　村 瀬 遼 平 教諭

真剣な子どもの姿に感動
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ひとりぼっちじゃない
　－：栄養教諭になろうと思ったきっかけは何ですか？
近藤：大学卒業後は民間企業へ就職したのですが、そこで自分がそれ

まで思っていた“一日三食”といったような常識が当たり前では
なかったことを知り、ショックを覚えたんです。だから、これ
からの未来を生きる子どもたちにはちゃんとそういうことを教
えてあげたいなと。それがきっかけですね。

　－：実際に働いてみてどうですか？
近藤：各学校に栄養士は１人しかいないので、最初は「全部１人でや

らなきゃ！」と気負っていましたが、周りの先生方や給食調理
員の方々が温かく受け入れてくれて。いつも声をかけてくれる
し、一緒に考えてくれたり。みんな助けてくれるんです。

　－：栄養士同士でのつながりは？
近藤：月に１回は区ごとに栄養士の研修会があって、そこで先輩の栄

養士の方からアドバイスをもらったり、いろんな相談ができる
ので安心です。あと、近隣校の栄養士同士で情報交換をしたり
して助け合ってます。一人職ですけど、ひとりぼっちじゃない
と思っています。

「秋色かきあげ丼」
　－：一番楽しかった仕事は何ですか？
近藤：夏休みに家庭科の課題として生徒に給食の献立を考えてもらう

んです。その中からグランプリを決めて、実際に中学校区統一
の給食として出しています。生徒からも好評で、今年は「秋色
かきあげ丼」です。

　－：おいしそうですね！普段の献立は先生が全て考えているのですか？
近藤：岡山市では、全市統一の基本献立に沿った献立を実施しています。

毎月19日の「食育の日」には、学校行事などに合わせて献立を
決めることができます。１から考えるわけではないので、経験
がない人でも安心ですよ。

　－：プライベートの過ごし方は？
近藤：岡山市は交通の便がいいので、県外にすぐ出かけられますよね。

最近では、しまなみ海道でサイクリングしたり、職場の同僚と
徳島でラフティングを楽しんだり。神戸に買い物に行ったりも
しますね。次の休みは夫と香川の温泉に行く予定です。あとバ
ドミントンにはまってて、知り合いの先生たちと一緒に教職員
の大会に出ています。そういうところからもつながりがどんど
ん増えていくのが、この仕事の特徴でもあり魅力ですよね。

「先生あのね、」
　－：やりがいは何ですか？
近藤：給食センターではなく学校にいるので、直接子どもたちから「今

日の給食おいしかったよ」とか「苦手だったものが食べられたよ」
と言ってもらえると、なによりの励みになりますね。

　－：栄養教諭になりたい人へメッセージを
近藤：栄養教諭という仕事はたくさんの人と連携しないとできない仕

事ですから、人と人とのつながりを大切にして欲しいです。自
分も周りに助けられたので、今度は自分がそうしてあげたいと
思っています。あきらめずにぜひ目指してみてください。

現役教諭が語る『今、伝えたいこと』
独占インタビュー

In
ter
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【プロフィール】

中山中学校
栄養教諭
近藤　まどか
平成25年度採用

新潟県出身。大学進学を
機に岡山へ。卒業後は県外
の民間企業へ就職したが、
結婚を機に岡山で栄養教諭
に。根っからの体育会系。
休日はとにかく出かけるアク
ティブ先生。

【上】
展望台から見たしまなみ海道。めちゃくちゃ疲れましたけど最高でした！
寄り道すればするほど距離が伸びます！（笑）

中山中学校　近 藤 まどか 栄養教諭

人と人とのつながりを大切に
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「おはよう」って言われたい
　－：養護教諭になろうと思ったきっかけは何ですか？
髙田：学校の先生だけじゃなくて保育士もいいなって思ったこともあ

るくらい、とにかく子どもが好きなんです。その中でも、クラ
スや学年の枠にとらわれず、子どもたちと関わっていける養護
教諭が一番しっくりきたんですよね。「みんなわたしの子ども！」
みたいな感覚です。（笑）

　－：これまでを振り返って一番の思い出は何ですか？
髙田：最初の４年間は中学校での勤務で、部活の顧問を経験させてもら

いました。生徒との関わり方について勉強になる点は多かったです。
勤務最終日には顧問だった男子バスケ部の子たちが、私のために
恥らいながらも一生懸命歌を歌ってくれて。胸が熱くなりました。

　－：今年度からは小学校での勤務ですが、どうですか？
髙田：やっぱり違いがありますね。中学生は親に言えないことを話し

てくれたりするんですけど、逆に小学生は親には言えるけど、
先生にはなぜか素直に話せなかったりすることもあるようで。

　－：それは意外ですね。
髙田：そうなんです。だから毎朝昇降口に立って、うさぎのぬいぐる

みと一緒にあいさつしてるんですけど、その時に子どもの声色
や表情をよく見て、何かあれば早期対応できるように心がけて
ます。うさぎはお世話になっている養護の先生からいただいた
んですけど、みんなうさぎにだけあいさつしていくので、「あれ、
私には？」ってよくなります。（笑）

お日さまのにおいのする場所
　－：職場環境はどうですか？
髙田：あたたかい人たちに囲まれてるなといつも思っています。前任者

や近隣の学校の養護の先生との横のつながりもしっかりあるので、
困った時でも相談しやすいです。学校の中のことは周りの先生方が
教えてくれます。みなさん教育のプロなので、優しく上手に指導し
てくださるんですよ。そこは学校に勤務しているからこそですよね。

　－：保健室のこだわりはありますか？
髙田：とにかく居心地のいい場所にしたいんです。子どもだけじゃな

くて先生たちも来たくなるような場所が理想です。今は周りに
助けられてばかりなので、恩返しできたらいいなと。あ、洗濯
はまめです！ベッドのシーツとかカーテンとか。自分が寝たい
くらい気持ちいいんですよ。

　－：リフレッシュの方法は？
髙田：愛犬と家でまったり過ごしたり、一緒に出掛けたりして癒され

てます。すっごく可愛いんですよ。あとはたまにマッサージや
ヘッドスパに行って心身ともにリフレッシュしてます。それか
ら、夏休み中は計画的に休みが取れるので、旅行に行っていろ
んなことを体感してきました！

守りたいもの
　－：やりがいは何ですか？
髙田：ある研修で聞いた、問題行動のある子は「困った子」ではなく

て「困っている子」なんだという言葉が印象的で。一人でも多
くの「困っている子」の助けになりたいんです。だから、子ど
もと接しているときが一番やりがいを感じますし、「これがわた
しの仕事だ！」って思えるんですよね。子どもが好きな人なら
ぜひこの仕事をやってもらいたいです。

Interview

【プロフィール】

豊小学校
養護教諭
髙田　友里
平成27年度採用

岡山市出身。「吹奏やっ
てた？」なんてよく言われ
るが、ばりばりの体育会系。
何でも１番が好き。愛犬メ
ルをこよなく愛する。特技
はバスケットボール。

【右】
愛犬と一緒に錦帯橋へ。 

どこへ行くのも一緒です！

【左】
愛犬と一緒に浜辺を散歩。
風が気持ちよかったです。

豊小学校　髙 田 友 里 養護教諭

みんなわたしの子ども！
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子どもたちの笑顔
　－：今春に３年間の育児休業から復帰されたわけですが、今の

率直な思いを聞かせてください。
角南：子どもが体調を崩したりすると復帰してよかったのかなと思う

ときもあるんですが、そういう時は他の先生方が早く帰れるよ
うに協力してくれるのでありがたいです。何かをお願いできた
り、助けてもらえる環境があるので、とても恵まれているなと
感じています。そして何より学校で子どもたちの笑顔を見ると、
この道で間違ってなかったなと思いますね！

職場のみんなが声をかけてくれるんです。
　－：復帰してからの勤務はどうですか？
角南：慣れ親しんだ学校で復帰させてもらえたので、仕事のリズムは

取り戻しやすかったです。普段の仕事はとにかく優先順位を決
めて時間を能率よく使っていこうと意識しています。職場のみ
なさんが「早く帰りなよ。」とよく声をかけてくれることもあっ
て、今は平日でも子どもと過ごす時間をしっかり確保できてい
ます。

外で体を動かしてリフレッシュ
　－：最近のリフレッシュ方法は？
角南：復帰後はとにかく体を動かしたかったので、他の職員と声を掛

け合ってバレーボールをやっています。
　－：仲が良いのですね。
角南；職員室の雰囲気がとってもいいんです。仕事の間でも同僚の先

生と話すことがリフレッシュにもなってますね。最近は若手が
増えてより楽しい雰囲気になりました。刺激もたくさん受けて
ます。

　－：オフの日は何をしていますか？
角南：アウトドアが多いですね！岡山空港近くの公園で遊んだ後に牧

場でアイスを食べるのが鉄板コースです。オフでも子どもと一
緒に外で体を動かしてリフレッシュしてます。今キャンプには
まってるんですよ。今週末も友達家族と一緒に行ってきます！

働き方改革の現在地（育休編）
【インタビュー連載】

In
ter
vie
w

【プロフィール】

大野小学校
教諭
角南　佳奈
平成24年度採用

平成28年度より育休を取
得し、今年度より復帰。仕
事と子育ての両立を実践し
ている。現在２児の母。大
のミスチル好きで、帰宅時
の車内ではいつも熱唱する。

【左・上】
夏休み期間中もたくさん子どもと遊びました！
岡山市は海も山も近いので、遊ぶ場所に困らない
ですね。

人生は仕事だけではない。一人

暮らしを始めれば家事をしなければ

ならない。子どもが生まれれば育児

が待っている。家族の看護・介護が

必要になるかもしれない。一寸先は

わからない。備えあれば憂いなし。

岡山市には助け合う仲間がいるだけ
でなく、助けてくれる制度があり
ます。

大野小学校　角 南 佳 奈 教諭

信頼できる仲間に囲まれて
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福利厚生とはよくいうけれど、いまいち
よくわからない人も多いだろう。簡単に言
えば、福利厚生とは人生をより豊かにして
くれるお助け要素のようなものなのだ。
病気やけがで急にお金が必要になったとき
や、健康診断を受けるときなど、人生にお
けるいろいろな場面で福利厚生が助け
てくれる。岡山市であれば採用後は公立
学校共済組合員となり、右図のような福利
厚生を受けることができる。

よく一緒に紹介されている給与や勤務
条件は福利厚生とは別物である。しかしこ
ちらも人生を大きく左右する大事な要素な
のでしっかりとチェックしておきたい。

改めまして「福利厚生」
【特集】

「福利厚生」って何？



お問い合わせ先

岡山市教育委員会事務局
学 校 教 育 部 教 職 員 課
〒 700-8544　岡山市北区大供一丁目 1 － 1　8F
TEL：086－803－1563　MAIL：kyousyokuin@city.okayama.lg.jp

詳しくはWebへ！
岡山市教育委員会 HP「教職員課」

だワン

岡山市教員採用 検　索

教員採用選考試験の概要（参考）

採用までの
スケジュール

令和 2年 1月中旬

採用試験
募集概要発表

▼

令和 2年 2月下旬

実技試験の内容・
考慮する事項の発表

▼

令和 2年 4月中旬

採用試験の実施
について概要発表

▼

令和 2年 4月下旬

採用試験の
要項・願書の交付

▼

令和 2年 5月初旬　　
　　　　　～ 5月下旬

願書の受付
▼

令和 2年 7月初旬

第一次試験の実施
▼

令和 2年 8月下旬

第二次試験の実施
▼

令和 2年９月下旬

試験結果通知

▶特色ある受験区分

英語枠（小のみ）
要件：小学校教諭普通免許状
　　　＋中学校又は高等学校の

教諭普通免許状（英語）
勤務：通常の学級等を担当しながら、英語

教育を中心になって推進する役割を
担う。必ずしも英語専科になるとは
限らない。

小中連携推進枠（小・中）
要件：小学校及び中学校教諭普通免許状
勤務：受験した区分にかかわらず、１校目

は小学校・中学校どちらかでの勤務
となり、２校目は原則、異校種での
勤務となる。

特別支援教育推進枠（小・中）
要件：小学校又は中学校教諭普通免許状
　　　＋特別支援学校教諭普通免許状
勤務：小中学校において特別支援教育を中

心となって推進していく。ただし、
通常の学級等を担当する場合もある。

▶Q&A
Q. 英語枠や小中連携推進枠で受験した場

合、試験内容は変わりますか？

A. 出願した区分と同じ試験を受験すること
になります。（例：小学校の小中連携推
進枠の場合は小学校の試験を受験する）

   また、その枠内で採用候補者にならな
かった場合でも、小学校又は中学校の
受験区分で再度選考し、採用候補者と
なる場合があります。

▶選考内容

【第１次試験】
・総合教養試験・集団活動

【第２次試験】
・教科専門試験

（養護教諭は養護に関する専門試験）
・個人面接・実技
・模擬授業・口頭試問

（養護教諭は模擬場面指導・口頭試問）

▶選考に当たって考慮する事項

・英語の資格所有者
・複数の免許状所有者
・学校図書館司書教諭の資格所有者
・教職経験のある者
・ボランティア活動等の経験がある者
・スポーツの分野において優秀な成績
　を収めた者
・指導実績のある者
※詳細は１月に発表される募集概要を
　ご覧ください

Q. 考慮事項とは何ですか？またボラン
ティア活動等の経験について、何か制
限はありますか？

A. 岡山市の教育を進める上で必要と考え
る資格等のことで、選考において考慮
されます。ボランティア活動について
は、幅広い活動の経験を有している者
を考慮していきますので、制限は特に
ありません。




